



n° # 340 | Semaine 26 du 24 au 30 Juin 2024

La Chambre d'agriculture de l'Aude vous propose sa revue de presse hebdomadaire. Il ne s'agit que d'un résumé des analyses et opinions des médias qui ont été lues pour la réaliser. Elle ne peut en aucun cas être interprétée comme reflétant le point de vue de la Chambre. Sont mis à disposition, dès lors qu'ils existent, les liens vers les articles de presse cités dans la synthèse. Ces liens, actifs à la date de la mise en ligne de la synthèse, sont susceptibles de ne plus l'être quelques jours plus tard.

Aude

Balades vigneronnes : immersion dans l'histoire et les saveurs à Saint-Hilaire

Les mardis de l'été, en matinée ou en soirée, l'association Abbaye vigneronne invite le public à découvrir le terroir à travers des balades commentées.

La Dépêche – 30 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/30/balades-vigneronnes-immersion-dans-lhistoire-et-les-saveurs-a-saint-hilaire-12050203.php>

Serres : trois jours, trois tempos pour une découverte originale du vignoble

Les 5, 6 et 7 juillet, le vignoble Nicolas Therez propose trois tempos différents pour découvrir terroir, village et vigneron de Serres : en fanfare le vendredi, plutôt épicurien le samedi et vity family (avec le label vignoble découverte de l'office de tourisme du Limouxin) le dimanche.

La Dépêche – 30 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/30/serres-trois-jours-trois-tempos-pour-une-decouverte-originale-du-vignoble-12050200.php>

Aude : "Les Jeudis en Malepère", 10 ans à fêter pendant tout l'été

L'AOP Malepère donne rendez-vous chaque été aux amoureux de bons vins pour faire savoir son savoir-faire. Cette année, les dégustations commenceront le 4 juillet.

La Dépêche – 29 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/28/aude-les-jeudis-en-malepere-10-ans-a-feter-pendant-tout-lete-12047161.php>

"Ce centre-ville va crever, c'est votre responsabilité" : malgré la protestation des commerçants de Carcassonne, le marché de plein vent restera sur le boulevard

Après un vote à mains levées, le conseil municipal a décidé, ce jeudi 27 juin, du maintien du marché de plein vent là où il est actuellement alors que les commerçants du centre-ville réclament son retour en cœur de Bastide.

L'indépendant – 28 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/27/a-carcassonne-le-marche-de-plein-vent-restera-sur-le-boulevard-mais-avec-une-inversion-entre-les-camelots-et-les-maraichers-12045076.php>

Les éleveurs fromagers audois tracent la voie

Disséminés aux quatre coins du département, plus d'une soixantaine d'éleveurs fromagers maintiennent les paysages et transforment localement leur production. Retour sur un syndicat discret, mais bien présent.

Paysan du Midi – 27 juin 2024

https://www.pressagrimed.fr/article/les-eleveurs-fromagers-audois-tracent-la-voie_972644

En 20 ans, le Syndicat mixte de la Haute Vallée de l'Aude a réalisé 11 millions d'euros d'investissements

Ce mercredi 26 juin, le Syndicat mixte de la Haute Vallée de l'Aude (Smah) célèbre ses 20 ans d'existence. L'occasion de faire le point sur son histoire et ses activités.

L'Indépendant – 26 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/25/en-20-ans-le-syndicat-mixte-de-la-haute-vallee-de-laude-a-realise-11-millions-deuros-dinvestissements-12037182.php>

Carcassonne : le directeur de l'exploitation viticole du lycée Charlemagne sur le départ, il tire le bilan de six années tournées vers l'excellence

Contraint par la limite des huit années dans le même établissement, Jean-Marc Olivier, le directeur d'exploitation du domaine viticole du lycée agricole Charlemagne, va rejoindre le lycée agricole de Montauban et Moissac. Retour sur six ans qui ont transformé le domaine du lycée agricole.

L'Indépendant – 25 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/24/le-directeur-de-lexploitation-viticole-du-lycee-charlemagne-sur-le-depart-il-tire-le-bilan-de-six-annees-tournees-vers-lexcellence-12024463.php>

Le jardin de l'Ehpad embelli par des stagiaires du CFPPA

Le CFPPA, centre de formation professionnelle et de promotion agricole a ouvert des formations d'aménagements paysagers. C'est dans ce cadre-là qu'un groupe de stagiaires, avec leur formatrice Anne Janssen, est venu donner un petit coup de neuf au jardin de l'Ehpad du Castelou.

La Dépêche – 25 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/25/le-jardin-de-lehpad-embelli-par-des-stagiaires-du-cfppa-12038343.php>

Agricampus : deux classes du lycée agricole mises à l'honneur

Deux classes ont reçu le prix de l'Education citoyenne de l'Ordre national du Mérite.

La Dépêche – 24 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/24/agricampus-deux-classes-du-lycee-agricole-mises-a-lhonneur-12036400.php>

Luc-sur-Aude : riche bilan pour la fédération Aude-Claire

Aude Claire tenait son assemblée générale samedi 22 juin au matin, pour laisser l'après-midi à la découverte plus libre du milieu naturel environnant.

La Dépêche – 24 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/24/luc-sur-aude-riche-bilan-pour-la-federation-aude-claire-12036390.php>

Occitanie

Le bio pour une souveraineté... viticole ?

L'Agence Bio a publié les chiffres de l'agriculture biologique en France pour 2023, confirmant le ralentissement du secteur tant en surfaces (-1 %) qu'en consommation, avec des volumes en baisse et un chiffre d'affaires qui stagne.

Objectifgard.com – 26 juin 2024

<https://www.objectifgard.com/economie/occitanie-le-bio-pour-une-souverainete-viticole-130246.php>

Inauguration d'une serre agrivoltaïque dédiée à l'arboriculture et au maraîchage bio en Occitanie

Le 20 juin dernier, Reden, développeur français de serres agrivoltaïques, s'est investi dans deux nouveaux projets innovants en Occitanie. L'un à Beaumont-de-Lomagne, dans le Tarn-et-Garonne, pour l'inauguration d'une serre dédiée au maraîchage diversifié et à l'arboriculture en culture biologique. L'autre dans le Gers, pour la pose de la première pierre de la première serre agrivoltaïque du département.

Tema-agriculture-terroirs.fr – 25 Juin 2024

<https://www.tema-agriculture-terroirs.fr/mediafel/transition-agricole/inauguration-dune-serre-agrivoltaique-dediee-a-larboriculture-et-au-maraichage-bio-en-occitanie-913660.php>

Agriculture : ce négoce du Lauragais lance son application pour faciliter la vente des récoltes

Alternative Collecte, négoce agricole basé à Avignonet-Lauragais depuis plus de 30 ans, vient de lancer une application innovante pour simplifier ses échanges avec les agriculteurs.

Actu.fr – 24 Juin 2024

https://actu.fr/occitanie/avignonet-lauragais_31037/agriculture-ce-negoce-du-lauragais-lance-son-application-pour-faciliter-la-vente-des-recoltes_61166894.html

France

Comment les sécheresses vont s'étendre d'ici 2100... et impacter l'agriculture

Des chercheurs de l'Inrae montrent que la surface de la France touchée par les sécheresses, aujourd'hui dites décennales, pourrait doubler d'ici 2100.

Ouest-France – 28 Juin 2024

<https://www.ouest-france.fr/economie/agriculture/comment-les-secheresses-vont-setendre-dici-2100-et-impacter-lagriculture-526a6cc8-355b-11ef-beb3-b5dffb610b0>

La consommation de viande par habitant a reculé de 5,8 % depuis 2003 en France

Les Français mangent de moins en moins de viande. En vingt ans, la consommation moyenne de [viande](#) par habitant a reculé de 5,8 %. La viande [bovine](#) est de moins en moins prisée par les Français, elle affiche un recul de -19 % depuis 2003, selon une note statistique publiée ce jeudi.

20 minutes.fr – 27 Juin 2024

<https://www.20minutes.fr/planete/4098467-20240627-consommation-viande-habitant-recule-5-8-depuis-2003-france>

Vin : le rouge se vend désormais moins que le blanc et le rosé en France... pourquoi un tel désamour ?

En France, les ventes cumulées de vins rosé et de blanc (hors pétillants) dépassent désormais celles du rouge. Une petite révolution.

La Dépêche – 27 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/27/vin-le-rouge-se-vend-desormais-moins-que-le-blanc-et-le-rose-en-france-pourquoi-un-tel-desamour-12042556.php>

Pourquoi les agriculteurs traitent tôt le matin ?

"Si les agriculteurs traitent la nuit, c'est pour se cacher, pour ne pas qu'on puisse voir ce qu'ils épandent". Voilà ce qu'un internaute, photo à l'appui a publié sur les réseaux sociaux un matin d'été, vers 5h du matin. Pourtant, traiter le soir, la nuit ou très tôt le matin répond à une toute autre logique, soucieuse de la préservation de l'environnement.

France Bleu – 25 Juin 2024

<https://www.francebleu.fr/emissions/terre-de-champagne-ardenne/pourquoi-les-agriculteurs-traitent-tot-le-matin-6089482>